

若山の里

若山小学校 学校だより 令和7年度 1月号

すずしりつわかやましょうがっこう
株洲市立若山小学校

〒927-1239

石川県株洲市若山町古蔵

II の部 100 番地の 1

TEL / FAX (0768) 82-0240



チャレンジ！挑みます！

校長 時兼 薫

寒さが一段と厳しくなり、各地で初雪の便りが聞かれる頃となりました。

先日、全校児童が学力テストを実施し学びの定着を確認しました。少しずつ学力も安定し、進んで学びに向かう姿見られるようになってきているように感じています。そこで、学校にいる時だけではなく、帰宅してからの時間を自分の学びのためにもっと有意義に使えないだろうかと考え、“自学のススメ”を子供達に提案しました。文字通り“自学”とは自ら学ぶこと、人から教えてもらうのではなく自分の力で学ぶことです。

自学のよさは主に3つ。

- ① 自主性が身につく
- ② 興味があることを学ぶ
- ③ 時間の柔軟性

しかし、何をしたらいいのか分からず…そんな児童もいましたが、悪戦苦闘しながらも少しずつ学習を進めていくと、自分を知ることができるようになってきました。「計算が苦手だったけど分かるようになってきたぞ。」「この問題をやっていると楽しい。」「もっと難しい問題をやってみたい。」…等々。

私が小学校のころにも、自学がありました。当時は“自由勉強”と言っていたように思います。1冊のノートを終えると、担任の先生からの「よく頑張ったね。」というねぎらいの言葉と一緒に“○冊目終わり”と書かれたピンク色のしおり、そして、新しいノートが手渡されました。それが嬉しくて、頑張っていたことを思い出します。

自主的に学ぶ・行動する力はこれからの中学生にとって必要不可欠な力です。職員室前の廊下には“しゃべる地球儀”が置かれています。子供達は休み時間に地球儀の前にやってきては、日本の県名問題に挑戦しています。他にもチャレンジしているのが、タイピングレース！「挑みにきました！！」そう言って、職員室に入ってきて先生方とタイピングの速さを競います。子供達の成長には、目を見張るものがあります。1年生も何度も何度も挑戦して先生からシールをもらえるようになってきました。その頑張る姿は、周りにいる人達を元気にしてくれます。

今年も新しいことにどんどんチャレンジしてきた1年。来年は丙午。

2026年の丙午の年は、炎のような情熱と勢いのある年ともいいう説があり、これまで迷っていたことにチャレンジすると追い風が吹き、物事が良い方向に動くとされています。また、人とコミュニケーションを図ることで、運気が上がるとされる年もあるそうです。

来年も保護者・地域の方々とのつながりを大切にし、チャレンジ精神で若山を盛り上げていけたらと思います。引き続きお力を貸しください。よろしくお願い致します。

皆様、どうぞよいお年をお迎えください。



行事予定

1月



2月



日	曜日	行事等
1	木	学校閉庁日
2	金	学校閉庁日
3	土	学校閉庁日
4	日	学校閉庁日
5	月	安全点検
6	火	
7	水	
8	木	始業式 掃除場所交替 書初め大会
9	金	
10	土	
11	日	
12	月	
13	火	せいけつチェック おはし検定週間
14	水	職員会議 姿勢の日
15	木	高齢者と小学生の交流会(公民館) サッカー教室 1~5年保護者会
16	金	全校集会(新年作文) 委員会
17	土	
18	日	
19	月	いい歯の日
20	火	おはし検定日①
21	水	
22	木	
23	金	百人一首集会 おはし検定日② 炊き出しボランティア体験(5・6年)
24	土	
25	日	
26	月	せいけつチェック 生活アンケート持ち帰り GTEC(5・6年) 緑丘中学校入学説明会(6年)
27	火	おはし検定日③ PTA役員会
28	水	
29	木	たんぽぽさん読み聞かせ
30	金	内ばき持ち帰りデー クラブ おはし検定日④
31	土	

日	曜日	行事等
1	日	
2	月	安全点検 掃除場所交替 あいさつ運動(3・4年) 授業参観 健康に関する学習会 中学校入学説明会 PTA総会
3	火	新入学児童保護者説明会・お招き会
4	水	
5	木	
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	せいけつチェック
10	火	委員会 避難訓練(火災)
11	水	
12	木	職員会議
13	金	そり・スキー教室
14	土	
15	日	
16	月	姿勢の日 緑丘中児童体験入学(6年)
17	火	なわとび集会 いい歯の日 学校運営協議会
18	水	家庭学習強化週間(~2/26)
19	木	たんぽぽさん読み聞かせ
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	せいけつチェック
25	水	生活アンケート持ち帰り
26	木	図書委員会読み聞かせ 要請訪問
27	金	内ばき持ち帰りデー 6年生を送る会
28	土	

～予定は変更になる場合があります。ご了承ください。～



心の学習

11月19日（水）、27日（木）スクールカウンセラーの表先生による「ありがとう」をテーマにした授業が全校を対象に行われました。児童は、まわりの人に対して「ありがとう」と感じたときの出来事を出し合い、そのときの気持ちについて考える中で、「ありがとう」を伝えることの大切さに気付いていました。授業の最後には、風船やボールを投げ合いながら相手に「ありがとう」を伝えるゲームで大いに盛り上りました。「ありがとう」でいっぱいのクラスになってくれることを願っています。



生き物観察報告会・SDGs学習取組報告会

11月28日（金）、ラポルトすずにおいて、午前は3・4年生による生き物観察報告会、午後は5・6年生によるSDGs学習取組報告会が行われました。児童は、これまでの実践や調査を通して学んできたことを、それぞれ堂々と発表していました。また、他校の取組にも真剣に耳を傾けながら、これからの珠洲の未来や持続可能な社会について考えを深めている様子が見られました。



薬物乱用防止教室

12月5日（金）、5・6年生を対象に薬物乱用防止教室が行われました。薬剤師の星野先生から、薬の正しい使い方や未成年の飲酒が禁止されている理由について教えていただきました。児童からは、「子どもはノンアルコールでもダメなのでしょうか。」といった質問や、「これからは、薬をたくさん水で飲みたいです。」といった感想が聞かれ、学びを深める様子が見られました。星野先生、ありがとうございました。



1・2年生学年発表

12月5日（金）、1・2年生による学年発表が行われました。1年生は、国語で学習した漢字のクイズを元気よく発表しました。2年生は、国語で学習した「おもちゃの作り方」について、自分たちで作成したプレゼンテーション資料を示しながら、相手に伝わるように工夫して、わかりやすく発表しました。早口言葉の発表では、1・2年生が一緒にリズムに合わせて上手に表現し、ほかの学年の児童や先生も参加するなど、会場全体が笑顔に包まれる、みんなが楽しめる時間となりました。



車いすバスケットボール体験

12月12日（金）、サントリーホールディングス様、ジャーマニー石川様、県障害者スポーツ協会様のご協力により、車いすバスケットボール体験が行われました。講師の岩崎大輔さんから操作のコツなどを教えていただき、児童は次第に、車いすを思いどおりに操作できるようになっていき

ました。対抗戦では白熱した試合が繰り広げられ、バスケットボールの楽しさを実感することができました。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。



音楽の集い

12月15日（月）、ラポルトすずにおいて音楽のつどいが行われました。今年度は、珠洲市内の1～6年生が一堂に会し、低・中・高学年ごとに歌や演奏を楽しみました。また、すず吹奏楽団の皆様による素敵な演奏や、先生方からの歌のプレゼントもありました。それぞれの学校で練習してきた成果を本番で初めて合わせたとは思えないほど、心が一つになった歌声や演奏が会場に響き、心温まるひとときとなりました。



市子ども美術展

入選	1年	坂口 縁
	2年	水口 結彩
	3年	金屋 棕太
	4年	水口 泰志
	5年	岡田 崇汰
	5年	三澤 遥夏
	6年	時兼 菜緒
	6年	坂東 伊緒

市読書感想画コンクール

特選	1年	石尾 綾梨
	1年	寺家谷 紗和
	3年	金屋 棕太
	6年	石尾 直己

入選

2年	水口 結彩
4年	水口 泰志
5年	三澤 遥夏
6年	坂東 伊緒

市子ども習字展

入選	1年	寺家谷 紗和
	2年	水口 結彩
	3年	金屋 棕太
	4年	下根 瑞生
	5年	坂東 航太郎
	6年	石尾 直己

県児童硬筆書写作品コンクール

特選	2年	水口 結彩
	1年	石尾 綾梨

農業体験事業絵画展

佳作	3年	金屋 棕太
	4年	水口 泰志
	5年	坂東 航太郎
	6年	石尾 直己
	6年	時兼 菜緒

